

Cuento del sábado

El primer espada

En un verdadero apuro se hallaba Andrés. Los chicos del pueblo (y entendiéndose que al decir chicos me refiero a los mozos que pasaban de los veinte ya) habían acordado contribuir al mayor lucimiento de la fiesta mayor con una becerrada.

La idea había sido acogida con verdadero entusiasmo, y desde los primeros momentos se procedió a la distribución de papeles.

Andrés, el hijo de la panadera, y Salvador, sobrino del albeiter, debían ejercer de primeros espadas: conocidas eran en todo el pueblo sus aficiones taurómicas, y de ellos se afirmaba que en más de una ocasión habían desempeñado su cometido con verdadero lucimiento. Hago gracia al lector de los nombres de los demás individuos de la cuadrilla, porque, aun después de citado, quedaría tan enterado como antes de conocerlos.

Mencionaré tan solo al hijo del secretario, llamado Bernabé, indicado para peón; y que era muy amigo de Andrés, como que éste era el novio de Cándida, guapa muchacha de diez y nueve años, hermana de aquel hijo, por ende, del mencionado secretario.

Y esta muchacha era la que le tenía en apreturas al hijo de la panadera: van á ver ustedes cómo.

Con la rapidez que se deja pre-venir, circuló por todo el pueblo la noticia de la idea concebida por los chicos, y, como es natural, corrieron de boca en boca los nombres de los que debían tomar parte activa en la fiesta taurina.

Susana, la panadera, en cuanto supo lo que se proyectaba, llamó aparte á Andrés y le inerepó con emocionado acento en estos términos:

—¿Qué mala avispa te ha picado, hijo mío, para que se te haya ocurrido darle á tu madre un disgusto semejante? Para eso te puse yo en el mundo, y te amamenté y he criado de tí, y he desvivido y sacrificado en tus enfermedades para que luego vengas y te vayas á poner delante de un bruto, que de una cornada te arranque esta vida que tanto me ha costado conservar? Preciso es que no comprendas ni por asomo lo que sea el amor de madre, para que tan á la ligera pretendas jugar á la ventura esa vida que á mí, después de Dios, me debes toda entera. Si me quieres como tantas veces me lo has dicho, me lo vas á probar ahora, desdiciéndote de lo dicho y dejando esa estúpida faena á otro que estime en menos su propia vida y el cariño de su madre.

Andrés no había estudiado silogística y no era, de consiguiente, hombre de capacidad suficiente para deshacer los argumentos que Susana acababa de plantearle.

Encogiéndose, pues, de hombros, y no hallando otra réplica que dar, se limitó á decir con aire poco seguro:

—Mire usted, madre, todo esto que usted me dice, muy bien dicho está y no puedo negar que tiene usted razón de sobre; pero ya comprenderá usted que delante de todo está la dignidad y la palabra; que yo le he prometido á mis compañeros que metería dos becerros de los cuatro que hay que lidiar, y lo prometido es deuda.

—Pues has de componértelas de manera,—replicó la panadera,—que no le tengas que dar á tu madre este pesar, porque sería muy grande mi pena y tú no has de querer afligirme con semejante locura.

Estas observaciones de Susana no dejaron de hacer mella en el corazón de Andrés.

El chico había vivido siempre á su lado, habiéndose visto muy mimado por ella, y se había acostumbrado á quererla.

Todo esto dió lugar á que á sus solas recapacitara sobre lo que su madre le dijera, y á que pasados algunos días se sintiera menos entusiasmado por el afán de hacer ostentación de sus habilidades en el arte de Pepe-Hillo y de Costillares.

Pero Andrés, como todos los mortales, tenía su ángel malo, y este ángel malo era para él Cándida, la hermosa y sugestiva hija del secretario.

Cándida estaba entusiasmada con la idea de que su novio debía ocupar el primer puesto en la lidia.

Así se lo dió á entender desde los primeros días el hijo de la panadera, llevando su entusiasmo hasta á ofrecerle á regalarle ella la montera.

Ved ahí la causa de las apreturas de Andrés.

Bien hubiera querido él darle gusto á su madre, renunciando al suyo propio; pero, ¡qué diría ó qué pensaría, cuando menos, Cándida de él?

Susana no cesaba de eguignonear á su hijo, quien ya no se escudaba detrás de su digni-

dad, por mas que no se decidía á soltar prenda á gusto de la buena mujer.

Más en su fuero interno sentíase cada vez más predispuesto en favor de ella; por lo cual, cierta tarde, después de haber echado unas partidas y bebido unas copitas con el hermano de su novia, decidióse Andrés y le dijo con resuelto tono.

—¿Sabes, Bernabé, en lo que estaba pensando?

—Lo sabré,—contestóle el interpelado,—cuando lo diges tú.

—Pues pensaba en que valdría más que fuese otro quien cuidase de matar en la corrida.

Miróle de la cabeza á los pies Bernabé, y exclamó con tono socarrón:

—¿Esas tenemos? ¿Te entró el miedo en el cuerpo?

—¿Te asusta la perspectiva de las astas del becerro?

—A mí nada me asusta,—replicó calmamente Andrés,—ni en mi vida he conocido el miedo; pero tengo madre y no quisiera darla una desazón.

—¡Excusas!

—No lo crees, tú no sabes lo angustiada que mi madre está desde que se enteró.

—¡Bah!, si no es más que por eso, tú matarás.

Y dejando á su compañero con la palabra en la boca, separóse de él y fué á contarle el diálogo á su hermana.

Cándida, como no tenía que ir ella al redondel, tenía la sangre muy torera y era muy valiente; que eso es lo que le pasa á la inmensa mayoría de los aficionados al salvaje espectáculo de que tan estúpidamente á mí entender se enorgallean los españoles.

Y á más de eso tenía Cándida su vanidad y era de las que no consentían que haya quienes se opongan á sus gustos.

Por lo cual, le contestó á su hermano.

—¿Porque Andrés no quiere torear, por no darle un disgusto á su madre?

—Cabal,—afirmó Bernabé.

—Pues ya cuidaré yo de que no se retraiga por tan poca cosa.

Y en cuanto le vió, que fué aquella noche misma, en la tertulia de la señora del doctor, empezó á soltarle pallas y á ejercitar su amor propio, burlándose de sus escrúpulos y acabando por decirle, entre formal y sarcástica:

—Tu harás lo que mejor te acomode, pero yo no he de mirar más á la cara al hombre que dé semejante prueba de cobardía.

Al principio he dicho ya que Andrés no entendía en discusiones y argumentos; de ahí el que ante la invectiva, ó sea el ultimátum de Cándida el mozo sin acortar á hacer objeción alguna.

En aquel punto comenzó para él la verdadera lucha.

Desgraciadamente, en la mayoría de los casos, el amor, producido por los sentidos, se sobrepone al que tiene por base la pureza de los sentimientos.

Andrés intentó convencer á Cándida, pero inútilmente.

La hija del secretario se mantenía tenaz, porque no quería, ya antes de casarse, tener que ceder ante la voluntad de su futura suegra.

Y Andrés, que estaba perdidamente enamorado de ella, se rindió; sacrificando al capricho de la novia la ventura de la madre.

Llegado el día de la fiesta, Andrés se presentó en el redondel, dejando entrever la melancolía en sus facciones, pero luciendo al propio tiempo la «montera», regalo de su novia.

Esta, radiante de orgullo, asistía á la fiesta, junto con otras amigas, desde el espacioso balcón de la casa en cuyos bojes hallábase instalada la tahona.

Susana, la dueña de la casa, había abrazado llorando á su hijo, antes de que éste saliera á la plaza.

Todavía en aquel instante supremo intentaba retenerle, murmurando á su oído con suplicante tono:

—Andrés, hijo mío! no vayas; aún estás á tiempo.

—Pero madre,—obj-aba el hijo,—ya ve usted que esto no puede ser.

—Conque tú quisieras...

—No, madre; no puedo... pero yo le juro á usted que es-rá la última vez.

—¡Y! qué me importa que sea ésta la última, si el corazón me dice que aunque no fuera tampoco habré de saberlo yo.

Andrés mató con entera serenidad las dos reses que le correspondían; sus ojos se dirigían de vez en cuando al balcón donde Cándida estaba asomada.

Buscaba á su madre, mas ésta no se hallaba allí.

La pobre mujer había ido á encerrarse en la habitación más recóndita de la casa, y allí,

de hinojos ante una imagen de la Virgen de las Angustias, delante de la cual tenía dos velas encendidas, habíase puesto á rezar por aquel hijo que arriesgaba por capricho la vida que tan cara le era á ella.

De vez en cuando llegaba confuso hasta sus oídos el rumor de la gritería, promovida por los incidentes del espectáculo.

Cada vez que esto acontecía, Susana experimentaba una violenta sacudida en el corazón.

Inundaba la palidez su rostro y tenía precisión de apoyarse con fuerza en la mesa, encima de la cual estaba colocada la piadosa imagen.

Al cabo de dos horas de terribles angustias, y cuando mayor parecía el estruendo en la plaza, vino á herir sus oídos este grito vibrante, dos veces repetido al otro lado de la puerta de la habitación:

—¡Madre! ¡Madre!

Había tal vehemencia en la expresión de aquella palabra, que Susana, reconociendo en aquella la voz de su hijo, se puso violentamente en pié y gritó á la vez sin acertar á dar un paso:

—¡Herido!

Y sin tiempo más que para dirigir una mirada de reproche á la imagen de la Virgen, á cuyos pies hasta entonces permaneciera, tendió los brazos cual si buscara un punto donde apoyarse y cayó de espaldas.

Mas no llegó al suelo.

Andrés, ile-o y emocionado, acababa de penetrar en la habitación, seguido de su novia y varias otras personas, y llegaba á tiempo para sostenerla en sus brazos.

—¡Madre, madre mía!—exclamó el joven afanándose para hacer volver en sí á Susana. Mas ésta permanecía inmóvil, con la mirada fija, con los labios y los dedos crispados, y con todo su cuerpo rígido como el de un cadáver.

—Pobre mujer,—dijo con naturalidad la hija del secretario.—Es una lastima que se tan nerviosa.

Andrés alzó por un momento la cabeza, fijó en Cándida una mirada avasalladora y, tendiendo el brazo derecho y señalando la puerta, la dijo:

—Tú estás aquí de sobra. Ahora soy yo quien no he de mirarte más á la cara.

F. L. O.

Pequeñeces...

La mujer y el amor

Las mujeres pueden amar en todo tiempo, pero no agradar. El amor, como las flores, sólo tiene atractivos en la primavera.—*Rochelbruna.*

Nada aumenta el amor y enternece el corazón, como una confidencia.—*Mme. de Monteliv.*

La virtud, entre las mujeres, tiene muchos predicadores, pero pocos mártires.—*Helvecio.*

Lo que medita un hombre en un año, lo desbarata una mujer en un día.—*Dembolsinas.*

Unos ojos llenos de pasión nos conmueven á pesar nuestro si nos miran complacientes. Sólo un corazón indiferente está el abrigo de esta conmoción. A veces se encuentran ojos tan-bellos, que es difícil á su vista bajar los nuestros. Los ojos atraen el amor, y el amor acude solcito.—*Mme. de Risus.*

Pensamientos

No te acompañes con quien puede más que tú.—*Mariana.*

Pocas ocasiones hay en que debe decirse todo ó callarse todo.—*La Bruyère.*

Débase escoger antes el fin que lo que es medio para el fin.—*Nitche.*

Jamás es uno tan estimado de otro, como de sí propio.—*Steece.*

Cantar

Para tí un corazón guardas
y otro para los demás;
antes con dos corazones
y así no es posible amar.

Una visita á Mohamed-El-Mokri

El Mokri en Madrid.—Su séquito.—La visita de un diplomático.

Al saber la llegada á Madrid de este personaje, nos presentamos en el Hotel de la Paix en demanda de una entrevista con el mismo.

Mohamed El-Mokri, acompañado de sus dos hijos y demás personas de su séquito, había salido á recorrer la población.

Tratamos de inquirir quienes eran las personas que acompañaban en su viaje á El-Mokri, y los informes que obtuvimos por nuestras relaciones en el Hotel, fueron claros y concretos.

Vienen con El-Mokri, además de sus

Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (truncats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado oropédista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 3 de Enero en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran dolencias abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No de dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 3 del Enero

dos ya citados hijos, muchachos de diez y diez y seis años, respectivamente, un personaje de aspecto venerable, monsieur M. Allier, director del Crédito ferroviario y agrícola de Argelia, acaudalado banquero establecido en Tánger, y de un intérprete judío, Mr. E. Cohen, que, como todos los de su clase, habla cinco ó seis idiomas, incluso el español.

Hasta entonces, según nos participaron además, los viajeros no habían recibido otra visita que la de un secretario de la embajada de Francia en Madrid, único personaje diplomático que se había presentado á saludarlos, y cuya entrevista había sido sumamente breve.

Quedamos en volver, dejándole nuestra tarjeta, y, en efecto, á las siete de la tarde éramos introducidos en las habitaciones que en el piso principal ocupa Mohamed-El-Mokri.

Nueva entrevista.—No traen misión secreta ni diplomática.

Al penetrar nos saludó con una exágrada *salama*, y sin abandonar un momento la sonrisa de sus labios, mostrando sus blanquísimos dientes. El aspecto de El-Mokri es agradable y simpático; su mirada viva y penetrante; su tez morena y clara, y su edad no excederá de unos cincuenta años.

Hallábase conversando con Mr. Allier; pero bien pronto apareció el intérprete Cohen, que hizo nuestra presentación, hablando con El-Mokri en francés, y con nosotros en el español chapurrado que se usa en Tánger.

Al conocer El-Mokri cuál era la intención de nuestra visita, sonrióse nuevamente, cambió unas palabras en árabe con el intérprete, y éste, volviéndose á nosotros, exclamó:

—Nada conseguirá usted; no puedo hablar, no hablaremos.

—Sin embargo, algunos detalles del viaje, algo que no sea indiscreto conocer.

—No; no me fio—continuó Mr. Cohen, después de cambiar una mirada con El-Mokri y Mr. Allier.

Este, que por su residencia en Tánger comprende perfectamente el español, aún que no lo habla, intervino en la conversación, empleando con el ministro un correcto francés, y hubo de acceder, en parte, á nuestro deseo, sosteniendo una amistosa conversación, en la que nos hizo las siguientes manifestaciones, que no dejan de ser interesantes:

Viaje de recreo.—¿En busca de un empréstito?

El día 19 del actual salimos de Fez para emprender nuestro viaje á Europa, que no obedece á ninguna misión especial, y mucho menos secreta, como se ha dicho por algunos. Nuestro viaje es más bien de recreo, para conocer algunas poblaciones de Europa.

Hoy, aquí, hemos visitado ya los principales edificios y la plaza de toros, que atraía nuestra curiosidad y que nos ha satisfecho mucho.

Pasado mañana saldremos para París y Londres. Regresaremos nuevamente á Madrid y, antes de marchar á Tánger, visitaremos también Córdoba, Granada, Sevilla y Cádiz.

La calidad de *dispensero* que ejerce en Corte Mohamed El-Mokri, y mi condición de banquero, han hecho que se crea en Tánger que nuestro viaje sea con el propósito de levantar un empréstito en Europa para el Sultán; pero... ya le digo... no hay nada... nada de cierto...

—Y la situación del imperio, ¿es tan grave como nos la presenta el telegrafo?—nos atrevimos á preguntarle.

Monsieur Allier y El Mokri volvieron á cambiar en árabe unas palabras, y el primero continuó:

La situación del imperio.—La influencia inglesa con Francia y España.—El peor enemigo.—El Sultán y el Rogui.

—Las últimas noticias que tenemos de Marruecos alcanzan la fecha del 23 del actual, y he de declarar francamente que la situación del Mogreb dista mucho de ser como la presentan los informes europeos.

Es cierto que han salido las misiones extranjeras de Fez; pero el hecho no tiene ninguna trascendencia.

Tampoco significa nada esta guerra santa que se dice predicar las kábilas.

Este es un recurso que se viene empleando de antiguo, siempre que conviene á determinados intereses. Hace ocho meses realizó un viaje á Fez, y las kábilas estaban completamente tranquilas.

Volví el mes de Septiembre último, y reinaba la misma tranquilidad.

Sin embargo, pude confirmar, por datos exactos, que las kábilas de Beni-Shorfat, Beni-Moallar, Ohad Ras y Khlot habían recibido cartas y dinero de diversas casas inglesas, para que se sublevaran contra la influencia francesa.

Este es el verdadero motivo de la agitación actual: la influencia inglesa trabajando en la sombra contra la política (¿Queréis saber quién es el peor enemigo de Francia y España? Sancillamente el corresponsal de *The Times*, Mr. Harris, que es el encargado de dar al público los infundios de que luego se hace eco la Prensa extranjera).

En cuanto á la situación verdadera del Sultán, diré que éste cuenta con el apoyo de las kábilas del Norte, todas ellas pacíficas. Su mayor enemigo es el Rogui, antiguo oficial de su guardia, que aunque cuenta con la ayuda moral de más de la mitad del Imperio, sólo le apoyan y ayudan con las armas algunos centenares de soldados.

El Sultán es cierto que casi se encuentra secuestrado por sus parciales, sin conocer las verdaderas necesidades del país; pues solo se le enterá de los sucesos favorables, y jamás de los que le pueden perjudicar. No es probable siquiera, ni tiene ningún viso de fundamento, el rumor de que el Majhzen trate de destinar al Sultán y proclamar en lugar suyo á uno de sus hermanos, porque este cambio no resolvería nada ni convendría á nadie.

En Tánger mismo se desconoce el estado verdadero del Imperio. Allí domina la influencia de los franceses y los españoles; pues pasan de diez mil los que allí residen, y el comercio y la banca está, en su mayor parte, en poder de los primeros.

Esto es lo que no perdonan los ingleses.

Los expedicionarios, ¿satisfechos.—Visita á los teatros.

Hasta aquí llegó la conversación con Mr. Allier.

—Pero, vuestro viaje á Europa, ¿no tiene algún alcance ulterior?—insistimos.

Monsieur Allier vuelve á sonreírse, y exclama:

—Ninguno, ninguno; ya lo he dicho antes. Nada hablaremos.

La llegada de los hijos de El Mokri, que hacen su entrada gritando y saltando, interrumpe el diálogo.

La conversación se generaliza merced á la ayuda del hebreo Cohen, y nos hablan de sus impresiones de Madrid. Proyectan visitar los teatros; seguir recorriendo los edificios y monumentos más notables, y marchar mañana para París.

Con esto damos por terminada nuestra visita, muy satisfechos de las atenciones recibidas, de su afabilidad y cortesía, no siendo exacto que se negaran á hablar ni á recibir á nadie, como alguien ha dicho.

(De La Epoca),

La moneda en Filipinas

Por la tesorería insular se ha publicado el siguiente aviso, que no creemos inútil reproducir, dado que hay aún allí bastantes intereses españoles á realizar:

Se llama urgentemente la atención de todas las personas en las Islas Filipinas á los siguientes hechos:

1. La moneda local (incluyendo los pesos mejicanos, la moneda hispano-philipina, la moneda china y las monedas de cobre de países extranjeros) no es moneda legal en las Islas Filipinas.
2. Toda persona dedicada á los nego-

cion en las Islas Filipinas, que hiciere uso de la moneda local, en cualquier cantidad que sea después del 31 de Diciembre de 1904, deberá previamente pagar al Gobierno un derecho de licencia especial de 500 á 10,000 duros al año, por privilegio de usar moneda local, y todo comerciante ó dueño de establecimiento que hiciere uso de dicha moneda en sus negocios después del 31 de Diciembre de 1904, sin haber pagado previamente el derecho de licencia especial, estará sujeto á pagar dicha licencia, y además una multa crecida ó á ser condenado á prisión.

3. Todos los convenios por escrito, hechos después del 1.º de Octubre de 1904, pagaderos en moneda local, están actualmente sujetos á un alto impuesto, y los depósitos bancarios de moneda local, excepto los que son para el pago de antiguos débitos, pagarán un impuesto de 1 por 100 al mes después de 31 de Diciembre de 1904.

En vista de estas razones, el Gobierno invita con urgencia á todas las personas en las Islas Filipinas, á que rehusen en lo sucesivo aceptar moneda local de cualquier clase en pagos de salarios ó de los efectos que vendan.

Modo de disponer la moneda local

Hasta el 31 de Diciembre de 1904, toda persona pedirá llevar moneda local de cualquier clase á la Tesorería de las Islas Filipinas ó al Tesoro de cualquier provincia ó municipio, y obtener á cambio de ella moneda filipina al tipo oficial fijado por el Gobierno para la compra de plata en pasta para ser reacuñada en la nueva moneda.

No existe ninguna disposición sobre la compra de la moneda local á ningún precio después de 31 de Diciembre de 1904.

Notas políticas

Dice el periódico *Las Noticias* de Barcelona:

Hablendo ayer con una persona recién llegada de Madrid y que por sus amistades políticas y su prestigio en altas esferas puede estar bien enterada de la cosa pública, de las causas de la crisis y de la situación de los partidos, nos favoreció con las siguientes impresiones, que fielmente hemos procurado trasladar al papel:

«La crisis del Gabinete Maura no es aún conocida ni acerca de sus causas y desenvolvimiento está bien informado el país. Puede, sin embargo, ya discernirse que ha sido motivada por la incompatibilidad de caracteres y la manera de tratar al Rey los señores Maura y general Linares. Solo así puede explicarse como un muchacho de 18 años, bien educado y de un natural afable, haya podido encontrarse en conflicto irreductible con sus consejeros.

Cualesquiera que sean las causas de la crisis, la solución ha sido desastrosa para los intereses públicos, y completamente perturbadora de la vida política. La suspensión de las reuniones de Cortes en estos momentos causará daños considerables, que todavía no se aprecian.

No sólo todos los proyectos han quedado aplazados, sino definitivamente enterrados, porque el actual Gobierno no se presentará á las Cortes, vivirá escaso tiempo y será substituido por una situación que habrá de disolverlas, y que, aun marchando con fortuna, no podrá reanudarlas antes del próximo mes de Septiembre, á fin de tener aprobados los presupuestos en 31 de Diciembre de 1905.

Cuál será esa situación que ha de substituir á la actual y en qué términos podrá constituirse, no se puede aun predecir. Pero todo hace creer que será una situación liberal. La conservadora está muerta, Romero Robledo, Silvela, Dato y Villaverde están contestes en la imposibilidad de renir las Cortes, en las cuales la discusión de la crisis, obligando al Gobierno actual á contradecir á Maura, provocará necesariamente la descomposición de la mayoría, y claro está que todos ellos, ante semejante peligro, prefieren la disolución del Parlamento. Ya se comprende que ese consejo había de parecer muy bien á un Gabinete que no tiene condiciones parlamentarias, ni oradores para sostener una discusión empeñada.

El señor Moret, y según se dice, el mismo señor Maura, aconsejaron continuar inmediatamente las sesiones, y del primero puede decirse que lo hizo y lo sostiene, inspirándose exclusivamente en los intereses públicos, de que nadie se preocupa.

En medio de tal confusión, hay, sin embargo, dos afirmaciones que se destacan claramente. La primera, de mucho interés para todos, es la presentación en la política de un nuevo factor, la personalidad del Rey, fuerza hasta ahora desconocida, y que en el estado del país habrá de ser importantísima, tanto para el bien como para el mal.

La segunda es la dificultad en que se coloca el partido liberal, que frente á un Gabinete fuerte y definido se constituya rápida y vigorosamente, y ahora; interrumpe esta labor, que hubiera podido terminarse en seis semanas, y con un Gobierno indefinido, incoloro y vacilante, ha de verse precisado á modificar su actitud.»

Bodas Reales

La *Epoca* publica noticias interesantes respecto al proyectado matrimonio del príncipe real heredero de la corona de Portugal y la princesa Margarita Victoria Carlota Augusta, hija de los duques de Connaught. A esto obede el viaje de los duques y de la princesa Margarita, que saldrán de Plymouth el día 3 de Enero, llegando á Lisboa el 7, desde donde vendrán á Cádiz el día 13.

Y añade *La Epoca*: «Acompañará á los duques, además de la princesa Margarita, su otra hija, la princesa Victoria, de la que recientemente hemos hablado en estas columnas.

Los partidarios que en España tiene la idea de que S. M. el Rey don Alfonso XIII contraiga matrimonio con la hija menor de los duques de Connaught, encontrarán seguramente, en el anuncio del enlace de la princesa Margarita con el duque de Braganza, un argumento poderoso en favor de aquel proyecto; porque, de realizarse uno y otro, habríase conseguido un triple objetivo, uniéndose la casa real española con las familias reinantes en Inglaterra, Alemania y Portugal, y creándose nuevos motivos de amistad entre las cuatro naciones.»

Carreras de

automóviles marítimos

Publica el periódico francés *Le Matin* una interesante *interview* que su corresponsal en Madrid ha tenido con el ministro de Marina señor Ferrándiz, con la cual está conforme en un todo el presidente del Consejo de ministros, actual ministro de Marina.

El corresponsal dió cuenta al señor Ferrándiz del programa para las próximas carreras de canoas-automóviles, que se celebrarán entre Argel y Tolón, haciendo escala en el puerto de Mahón, y le manifestaba su deseo de que tomaran parte en ella los marinos españoles, cuya fama de arrojados y sus condiciones de gente de mar, á los que debe el mundo los mas hermosos descubrimientos geográficos, son por todos reconocidos, logrando así conquistar honroso puesto en esta lucha que reunirá los pabellones de casi todas las naciones.

El ministro se mostró conforme con la idea, la que consideró de gran trascendencia para el arte naval, que podrá contribuir á resolver un problema muy difícil para la marina de guerra, como será el aumento en las velocidades de los barcos, que podrán ser transportados á bordo de los grandes navíos y que servirán para el servicio de exploración y ataque de torpederos. Además, el empleo de motores de carburación interna está llamado á suprimir los inconvenientes de las calderas.

Empezando á emplear estos motores en las pequeñas embarcaciones, llegará día en que no sólo se instalarán en los torpederos y en los yates, sino que también los usarán los grandes barcos de la Marina de guerra y de la mercante.

El hecho de haber sido tomado Mahón como punto intermediario de la carrera, es motivo bastante para que el Gobierno español cumpla con los deberes que la hospitalidad lo imponen, y el ministro ordenará que las embarcaciones que lleguen á dicho puerto sean acompañadas por torpederos españoles. Y terminaba el señor Ferrándiz diciendo que contribuiría el Gobierno al esplendor de la fiesta, concediendo un premio al vencedor de esta prueba internacional.

Notas mercantiles

La cosecha de vinos en Francia

La última cosecha de vino en Francia es abundante, y ha excedido á lo que hablan pronosticado los profesores agrícolas departamentales.

Los ministerios franceses de Agricultura y de Hacienda han publicado una nota de la actual cosecha, evaluándola en 54.016.567 hectólitros; es decir un aumento de 30.614.231 hectólitros con relación á la cosecha de 1903, y de 23.662.608 hectólitros comparada con la media de los diez últimos años.

Contando con los seis millones recolectados en Argelia y los 160.000 hectólitros producidos por la Córcega, la última cosecha francesa de vino se eleva en total á unos 72 millones de hectólitros, y solo es comparable á la del año 1900.

De los recogidos sobre la fuerza alcohólica de los vinos recolectados, se pueden clasificar éstos del modo siguiente:

Vinos de menos de 11 grados, 55 millones 854.364 hectólitros.

Vinos de 11 grados, 6.425.343 hectólitros.

Vinos de más de 11 grados, 3 millones 736.860 hectólitros.

El valor aproximado de la cosecha de 1904 se eleva á 1.000 millones de francos.

Como no sea para elevar la fuerza del vino francés, la exportación del nuestro tiene que decaer, desgraciadamente.

Para celebración de Navidades bebed **Champagne Codorniu**. Representante con depósito en Palma: Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

Alcance Postal

Propósitos de Maura

Valladolid.—Completando referencias de impresiones de los que hablaron con el señor Maura durante su breve estancia en Valladolid, transmitimos el resultado de este trabajo, que creamos responde exactamente á la realidad.

Crece el señor Maura próximo el advenimiento de los liberales; parece que lo prefiere á otro Gobierno de la mayoría. Cree que el jefe de los liberales será el señor Moret, aunque acaso la primera situación la presida el señor Montero Ríos.

En cuanto á los conservadores, opina que Maura que el partido se reconstituirá en la oposición bajo la forma distinta de la actual, y aunque no lo dice, se desprende de sus palabras que está convencido de que nadie le estorbará en su camino.

No le preocupa tener que convenir con ciertos é inteligencias con nadie. Cree que los sucesos comprobarán la bondad de su política.

Cree que el convenio con Roma es preferible quede sin aprobar, porque no es posible que el partido liberal lleve este convenio á las Cortes.

Respecto del señor Villaverde, se expresó en términos respetuosos para el insigne hacendista; pero á su juicio ha dejado de ser factor activo de la política.

Es más; algunos creen, no sin fundamento, que el motivo del viaje á Valladolid del señor Maura ha sido el poder asistir á la cacería del señor conde de Valdelagrama, para concertarse y tal vez contraer compromisos con el señor marqués de Pozo Rubio.

Los amigos del señor Maura se muestran muy optimistas.

Dicen que si el señor Maura quisiera, sería de nuevo poder antes de dos meses, pues tiene motivos para creerlo así; pero está convencido de que este no le conviene.

Noticias varias

Las reformas

Londres.—Asagúrosa que las reformas liberales introducidas en el imperio ruso por el czar le han sido aconsejadas á éste por las canchillerías francesa y alemana.

Este parece confirmarlo el que se conoce en Berlín antes de ser publicado en Rusia el texto íntegro de las reformas del czar.

En San Petersburgo la excitación es grande entre los enemigos de la política liberal, mientras que sus partidarios se atribuyen el triunfo y aplauden la actitud de Nicolás II frente á los reaccionarios.

Un estreno

Anoche se estranó en el teatro de Apolo la zarzuela en un acto titulada *El paraíso de los niños*.

La música es de Joaquinito Valverde y la letra de don Sinesio Delgado.

La obra gustó mucho, siendo llamados á escena sus autores.

Contra la mendicidad

Bilbao.—Es objeto de muchos elogios el bando publicado por el alcalde, poniendo coto á la mendicidad pública.

En el bando declara que está dispuesto á hacer que se cumplan las Ordenanzas municipales, obligando á la guardia municipal que recoja todos los pordioseros que se encuentren pidiendo limosna por las calles y trasladarlos á los Asilos de la Asociación de la Caridad.

Esta Asociación, por su parte, se reunió, aprobando una circular en la que se excita al vecindario á que contribuya con su subscripción á fomentar los Asilos y rogándoles que dejen de dar limosna á los mendigos callejeros, para evitar que se propague á la mendicidad.

Ataque y defensa

Hoy se han recibido y publica la prensa extensos telegramas de Marruecos, relatando un hecho ocurrido en Tánger en que ha desempeñado un español el principal papel.

Según los aludidos despachos la partida de moros que merodea por las cercanías de la población asaltó la huerta de Wala.

El objeto de los merodeadores era apoderarse del ganado que existía en la finca.

A este intento se opuso el guardián de la quinta, que era un español llamado Andrés Herrero, luchando bravamente con los moros y pereciendo á consecuencia de dos balazos que recibió.

La mujer del guarda acudió en defensa de su esposo y con una navaja hirió á varios bandidos.

El cónsul de España, á quien se dió noticia de lo ocurrido, instruye el oportuno expediente para depurar los hechos.

El representante español ha formulado también una enérgica reclamación ante el ministro del Sultán Sidi Mahomed Torres.

La cuestión del pan

Al saber el alcalde la baja que habían experimentado las harinas, se apresuró á celebrar una conferencia con los panaderos para recabar de ellos que aquella

baja debe sentir también sus efectos en el precio del pan.

Hasta la hora presente los fabricantes de pan han presentado dos proposiciones á saber: ó que se rebajen dos céntimos por kilo en cada clase de pan, ó que se rebajen cinco céntimos solamente en aquellos que pesen un kilo, sin introducir ninguna variación en los demás.

El alcalde parece inclinado á aceptar la última proposición, por estimar que se trata del pan que comen las clases poco acomodadas y jornalera.

El buque naufrago

Conil.—El casco del bergantín «Dieta» ha quedado completamente destruido por el embate de las olas.

Los naufragos salvados han pasado por esta población acompañados del cónsul de su país.

El tripulante ahogado se llamaba Albert Gohansé, no habiendo aparecido su cadáver, aunque, por error, se dijo lo contrario.

El buque se dirigía á Arendale, con un cargamento de sal que tomó en Sicilia.

Candidaturas

Para la subsecretaría del ministerio de la Guerra, así como para la comandancia general de Melilla suenan tres nombres: los de los generales Cortés, Marina y Fuentes.

Para el primero de dichos cargos tiene más probabilidades el general Marina, sin duda porque se tiene en cuenta que el general Cortés fué promovido á general de división durante el mando del anterior ministro y porque colaboró con este en las reformas orgánicas.

Las plazas fuertes de los Pirineos

Paris.—La Comisión militar que entiende en el proyecto de defensas fronterizas ha distribuido su informe pidiendo demolición y desclasificación de algunas fortalezas pirenaicas de Perpiñán, Ballegarde y algunas del Ariège.

Consigna la Comisión que las buenas relaciones de España y Francia consienten mirar con más tranquilidad la línea fronteriza de los Pirineos.

Los presupuestos

Según afirmaba hoy una persona que nos merece entero crédito, en el Consejo de ministros que se celebrará mañana bajo la presidencia del Rey se firmará el oportuno decreto prorrogando los presupuestos actuales con las reformas introducidas en los mismos en virtud de las leyes especiales que últimamente aprobaron los Cuerpos Colegisladores.

Una de estas reformas, sin duda la más importante es la que se refiere á la supresión del impuesto de consumos sobre los trigos y harinas.

Este impuesto dejará de cobrarse desde el día 1.º de enero próximo, buscándose en el nuevo impuesto de alcoholes la compensación á la baja que producirá dicha reforma.

Suceso sangriento

Málaga.—En la calle de Prim ha ocurrido un sangriento suceso.

El hecho se halla rodeado de gran misterio, presentando, sin embargo, caracteres evidentes de crimen pasional.

En una casa próxima á la habitada por el teniente de carabineros don Manuel Gómez, se oyeron tres disparos de arma de fuego.

Apresuradamente marchó el teniente al lugar de donde habían partido las detonaciones, encontrando tendidos en el suelo, bañados en un charco de sangre, á un hombre joven y á una mujer.

Como ambos presentaban todavía señales de vida, fueron conducidos á la casa de socorro, donde les fueron administrados los últimos sacramentos, trasladándoseles luego al hospital.

Trabajos de la policía

Valladolid.—La policía trabaja activamente para descubrir el actual paradero de las dos mujeres que hace pocos días se fugaron del manicomio provincial de esta ciudad.

Hasta la fecha no han dado resultado alguno las pesquisas de la policía.

Afirmase que Secundina desde el momento que ingresó en el manicomio se dedicó á preparar su fuga, no olvidándose por esto de aparecer como loca.

Hace cosa de unos dos meses parece que Secundina ofreció dos mil pesetas si le dejaba abierta durante la noche la puerta que da al patio del lavadero.

Dicha mujer rechazó la oferta, creyendo que se trataba de una extravagancia de locos.

Vapor Bastiais

Las oficinas de la Compañía francesa Caillot Duillard se han trasladado á la calle del Conquistador, 45.

La Compañía ha acordado establecer hasta nuevo aviso un servicio quincenal.

El vapor BASTIAIS llegará el próximo día 4 de Marsella saliendo el mismo día para Argel y regresará el sábado 7 saliendo para Marsella.

Ecos de Sociedad

Feliz viaje

Para Alicante salieron ayer en el vapor *Isleño*: don José Lopez y señora, don Pedro Cortés y señora, doña Elvira Morla, doña María Sampol y doña Ana Llabrés.

Bienvenidos

En el vapor *Lulio* han venido esta mañana de Ibiza: don Miguel Prats, don Francisco Mayans, don Domingo Tur, don Juan Riquer y don Juan Torres.

En el mismo vapor han llegado de Valencia: don Manuel Cuerana y don Conrado Carillá y señora.

Movimiento comercial

Para Barcelona se llevó anteaayer el vapor *Cataluña*, 15 jaulas de volatería y 87 sacos de muniatos.

El vapor *Belver* embarcó anteaayer para Argel un estildor de espíritu.

Ayer fué portador de Barcelona el vapor *Balear*, de 500 sacos de harina y salvado y 4 cabezas de ganado vacuno.

El vapor *Isleño* embarcó ayer para Alicante 15 fardos de suela.

Además se llevó el citado vapor 100 booyes vacíos.

Militares

Destinos.—El comisario de Guerra de segunda clase don Miguel Carreras y Escobedo, de la Capitanía general de Baleares pasa al tercer cuerpo de Ejército (Teruel).

El auxiliar de Almacenes de tercera clase don Miguel Clar Sastre, ascendido, del Parque de la Comandancia de Mallorca, queda en el mismo.

Vacantes.—En el regimiento Infantería de España de guarnición en Cartagena existen vacantes dos plazas de músico de tercera clase correspondientes á clarinete y caja, las que serán cubiertas por medio de concurso, debiendo solicitarlas los aspirantes antes del día 20 del próximo mes de Enero.

Teatrales

Principál

Esta noche se pondrá en escena por primera vez en la presente temporada, la grandiosa ópera del maestro Verdi *Aida*, reparto:

Aida (Sra. A. De-Roma.); Amneris (Sra. M. Favilli); Sacerdotisa (Sra. E. Izquierdo); Radamés (Sr. V. Costa); Amnastro (F. Puiggener); El Rey (A. Leoni); Ramfis (A. Calvo); Mensajero (J. Masip).

La Protectora

La compañía cómico-dramática que dirige don Bernardo Manera representará mañana el drama «De Mala Raza» de don José Echegaray, y la comedia en un acto «Las Codornieas».

En Capdepera

Bendición del Telégrafo

Con motivo de la apertura oficial de la estación telegráfica de dicho pueblo el 22 de Enero próximo, habrá fiesta que á juzgar por los preparativos, resultará muy lucida. El programa es el siguiente: A las nueve repique general de campanas.

A las nueve y media saldrá de la parroquia el clero y con cruz alzada se dirigirá á la estación en donde el delegado del señor Obispo bendecirá los aparatos.

A las diez se cantará en la parroquia un Te-Deum en acción de gracias.

A estos actos está invitado por las autoridades, todo el vecindario.

La fiesta de la Reconquista

Se ha celebrado como todos los años la fiesta de la Reconquista.

A las diez menos cuarto un piquete de infantería con bandera y música, en traje de gala, á las órdenes del capitán don Luis Billón, se ha situado en la plaza de Cort.

A las diez se ha sseado el asta del perdón que usó el Rey Jaime, siendo recibido con los honores correspondientes.

Acto seguido se ha trasladado el Ayuntamiento á la Catedral donde se decía la misa mayor.

Ha ocupado la cátedra sagrada el elocuente orador don Antonio M. Alcover, Vicario general de esta diócesis.

Durante el tiempo que se celebraban los oficios divinos, la música del Regimiento de Palma ha ejecutado en la Plaza de Cort, las piezas de su más selecto repertorio.

A las doce ha terminado el acto. Se ha retirado el asta del perdón real, desfilando la tropa por la calle de Colón.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con esto, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal» conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Señalamiento

El próximo lunes se verá en esta Audiencia la causa seguida por el Juzgado de Palma contra Miguel Vidal acusado del delito de lesiones.

Defenderá al procesado el letrado don Manuel Fiol.

Para las once y media del mismo día está señalada la vista de la causa incoada por el Juzgado de Inca contra Margarita Capó acusada del delito de estafa.

El letrado don Juan Alomar defenderá al procesado.

Mejoramiento

Se halla bastante mejorado en la enfermedad que le aqueja nuestro particular amigo, distinguido magistrado don Rosendo Martín.

Visita

Una comisión de magistrados ha girado hoy la reglamentaria a la cárcel del partido.

Asuntos municipales

Ayer tarde una comisión de vendedores de pescado de la plaza de Abastos pasó a visitar al señor Alcalde protestando de la conducta del nuevo contratista del arbitrio de Pescadería D. José Aguiló.

Como ya no es la primera queja que se da a dicho señor, el Alcalde manifestó a los vendedores que dará cuenta de su protesta al Ayuntamiento.

La subasta que se celebró ayer para contratar las obras de arreglo de los nichos de la vía izquierda del cementerio católico se adjudicó a D. Nicolás Oliver.

Ayer no se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia. Hoy a la una se reunirá la Comisión de Ensanche.

Como mañana empieza a regir la reforma de la plantilla de la guardia municipal montada, el Alcalde ha dictado las siguientes cesantías y nombramientos:

Quedarán cesantes, el guardia municipal de la sección montada Jaime Cañellas y los diurnos, Juan Estarellas y Sebastián Catalá.

José Juaneda pasa a ocupar una plaza de guardia montada.

Bernardo Clar y Antonio Lliteras de la sección montada, pasan a la sección diurna. Y por último, el preferente Juan Bosch de la sección montada, pasa a la diurna.

Ayer quedó firmada la escritura de compra-venta de los solares del ensanche cedidos en público subasta a D. Rafael Juan por les que abonó 101,000 pesetas.

Autorizó el acta el notario señor Font y la firmó en nombre del Ayuntamiento el alcalde señor Planas.

Crónica marítima

Movimiento del Puerto

Ayer llegó procedente de Andraitx el laúd «Catalina», con cargamento de lastre.

El laúd «San José» se despachó ayer para Sóller, con lastre.

Al medio día de ayer salió para Ibiza y Alicante el vapor correo «Isla», el cual estará de regreso el próximo lunes.

Esta mañana ha llegado procedente de Ibiza y Valencia el vapor «Lulio», con la correspondencia, pesaje y variada carga.

Para Barcelona saldrá esta tarde el vapor correo «Miramar».

Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor «Cataluña», con la balija.

Dicho buque por la noche seguirá su viaje a Ibiza.

Otras noticias

Está cargando tabillas de madera de pino la polacra goleta «Lareño», con destino a Valencia.

Se encentra tomando un cargamento de objetos de alfarería la polacra goleta «Juanita», para Las Palmas, (Gran Canarias).

Está sufriendo una carena la corbeta «Antonia».

La polacra goleta «Isabel», está amarrada en el «Mollet», para convertirla en barcaza.

Está cargando carbón de cok el pailebot «San Sebastián», con destino a Barcelona.

Crónica Religiosa

Para mañana

SANTORAL.—La Circuncisión del Señor y el beato José María Tomás obispo y confesor

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco costeadas por la Asociación de la Oración y Vela: A las siete y media misa de comunión general, a las once y media, el tiempo de celebrarse una misa de meditación, por la tarde, a las seis tres cuartos sermón que predicará el P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

Otras funciones

En la Catedral en honra del Misterio del día, a las diez y media habrá misa mayor solemne con sermón.

En Santa Cruz, fiesta de la consagración del

año nuevo de 1905: A las siete y media misa de comunión general; y por la tarde a las seis sermón por el P. Monjes Agustino.

En San Miguel, fiesta de la conquista; a las diez y media con sermón por el Padre René Filipense.

En Montesión, a las siete y media, misa de comunión general, y por la tarde a las seis sermón por el P. José Cercavina, S. J.

En el Centro de las iglesias pobres: Al anochecer plática preparatorio para los serenos Ejercicios que continuarán los demás días.

LUNES 2 Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Francisco: habrá sermón por el P. Miguel Rosselló de los SS. CC. letanía de todos los Santos.

Bursátiles

Table with 2 columns: VALORES LOCALES Cotización corriente and BOLSAS DE MADRID and BOLSAS DE BARCELONA. Lists various financial instruments and their prices.

Table with 2 columns: BOLSAS DE MADRID and BOLSAS DE BARCELONA. Lists market prices for various goods and services.

Gaceta del día

LA TARDE desea durante el nuevo año, felicidad y toda suerte de prosperidades a sus lectores.

Han terminado ya nuestros reparadores y corresponsales la distribución del calendario con que obsequiamos a nuestros suscriptores.

Rogamos a los señores abonados, que por omisión no lo hayan recibido, se sirvan comunicarlo a esta Administración o al Sr. corresponsal que tenemos en cada uno de los pueblos de la Isla, y serán servidos inmediatamente.

Restablecimiento

Se halla restablecido de la enfermedad que le aquejaba nuestro amigo el Comandante de la Guardia municipal señor Pascual.

Un sorteo

En el sorteo celebrado ayer en la casa Manasero y Comp. solamente para los señores abonados resultaron favorecidos los siguientes:

- 1.ª suerte al n.º 71 don Rafael Comas, músico mayor del Batallón Alba de Tormas n.º 8.
2.ª 40, don Fausto Morell.
3.ª 62, Orfeón Mallorquín.
4.ª 54, don José Fernández de Molina.
5.ª 9, don Francisco Asprez.
6.ª 77, don Miguel Bannassar.

Los habilitados militares

Por Real orden de 23 del corriente ha sido modificada la de fecha 27 de Septiembre de 1887 en el sentido de que no debiendo existir en poder de los habilitados de clases del ramo de Guerra más metálico que el indispensable para las atenciones corrientes que hayan de satisfacer, darán dichos funcionarios mensualmente la aplicación que corresponda a las cantidades descontadas de los haberes del personal que representan, ingresando en la Caja de Depósitos o sucursal del Banco de España aquellas que por cualquier motivo no hubieren podido tener salida, para dársela en el mes siguiente o más breve plazo posible, dando noticia de este movimiento de caudales a la subinspección de las tropas de que dependa, por la cuenta que dentro de la segunda quincena de cada mes rendirá a la misma, detallando la existencia anterior, los descuentos practicados, las sumas remitidas a entidades oficiales y entregadas a los individuos autorizados para percibirlos, y, por último, el remanente que resulte, depositando en una ó otra de las Cajas mencionadas, con las formalidades que determinen los subinspeccionados.

Individuos de marina

En el vapor Isla salieron ayer para Alicante, 2 individuos de marina con licencia ilimitada.

También salieron 25 marineros inscritos, para incorporarse a los buques de la Armada.

—Esta mañana han venido de Valencia, en el vapor Lulio, 20 individuos de marina con licencia ilimitada.

Representación Ha sido nombrado representante en Palma de la casa Harker, Sumner y Compañía, nuestro particular amigo don B. Bosch Blasco.

Licencias e incorporación a filas Día 20 del próximo mes de Febrero, serán licenciados con diez días de abono los individuos de la clase de tropa que se incorporaron a primeros de Marzo de 1902.

A principios de Marzo del año próximo se incorporarán a filas, los mozos declarados reclutas para dicho reemplazo.

Con motivo de la expulsión de Francia de los Padres Cartujos, se ha constituido en Tarragona una Sociedad Española, bajo el nombre de «La Unión Agrícola», adquiriendo la venta exclusiva de los licores tal como los fabricaban a tes los Padres de dicha orden en Francia, en el departamento del Isère, únicos que poseen el secreto de la elaboración. Este licor ha hecho su aparición en los mercados, con una etiqueta que dice: «Licor fabricado a Tarragona por les Pères Cartreux.»

No serán fabricados por los Padres Cartujos los productos que no lleven dicha etiqueta, la cual ha sido depositada. Así mismo fabrican el famoso ELIXIR que tanta fama ha adquirido por sus propiedades digestivas y estomacales.

Nos felicitamos que industria tan importante, conocida en el mundo entero, sea hoy día española.

Jerez tónico especial para enfermos marca C. Serrano. Se halla de venta en los establecimientos que sigue: Centro Farmacéutico.—Colmado la Providencia.—Colmado del Norte.—Pablo Cortés Aguiló.—Botillería la Parra, Paseo del Borne 90.—Santa Catalina Café La equina.

Comisión Provincial

Se reunió ayer en sesión extraordinaria con asistencia de los señores Alcover, Vidal y Aguiló.

Se procedió a la votación para el nombramiento de médico civil de la comisión mixta de reclutamiento para el año 1905, quedando nombrado por unanimidad don Rafael Ribas Sampol.

Se pasó a votar el nombramiento de médico civil suplente de la comisión mixta de reclutamiento y practicado el escrutinio resultó ser elegido por unanimidad don José Mir y Pina.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Telegramas

Francia y Marruecos.—Optimismo.

Madrid 30-14-30 Se ha recibido un despacho afirmando que la legación francesa en Tánger ha remitido una enérgica nota al Sultán, intimándole que garantice completamente el viaje que ha de verificar a Fez la embajada francesa extraordinaria.

—El Presidente del Consejo señor Azcárraga se ha mostrado hoy muy optimista sobre el aspecto que va tomando la cuestión franco-marroquí.

La impresión del Presidente del Consejo es que no se turbará la paz.

Maura y Azcárraga

Madrid 30-14-35 El señor Azcárraga nos ha manifestado haber recibido la visita del señor Maura con quien celebró una regular entrevista.

Durante ella el ex-presidente del Consejo ofreció al señor Azcárraga su concurso para que e gobierno pueda llevar adelante su gestión ministerial.

El señor Azcárraga se mostró satisfecho de los ofrecimientos del señor Maura.

Presos capturados

Madrid 30-14-40 En la madrugada de hoy han sido capturados los dos presos que se fugaron del coche, cuando regresaban a la cárcel desde la Audiencia donde habían sido condenados por robo.

Firma.—Ascensos.—No hay enfermedad.

Madrid 30-14-45 Se ha firmado un Real Decreto que comprende varios ascensos en Marina.

Por dicho Real Decreto se reorganizan los Consejos Central y pro-

Vino Tinto de Mallorca de La Bastida El Cosechero P. Martínez

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafrones de 8 litros; con envase 4'85 pesetas; sin envase 3'25. de 4 id. con id. 2'80 id. sin id. 1'65 de 2 id. con id. 1'50 id. sin id. 0'90 Puntos de venta autorizados:—Colmado de «La Providencia» de don Vicente Pomar.—Despacho de don Bernardo Estela, Marina, frente al cuartel de Caballería.—«La Rosa Blanca», Roca Hermanos, Borne, 2 y 5.—«La Pajarita», Soler Hermanos, San Nicolás 6.—Don Enrique Llobera, Terreno, calle de la Bonanova, 18. Los Garrafrones se facilitarán por los expendedores y llevarán un precinto de papel impreso con el nombre de su procedencia.

vinciales de Agricultura, Industria y Comercio.

—Es inexacto que el señor Montero Ríos se halla enfermo de la gravedad que en un principio se suponía.

El señor Montero Ríos asiste a la sesión que están celebrando los exministros demócratas.

Reunión de los demócratas

Madrid 31-1 Se han celebrado bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos la reunión de ex-ministros liberales que tenían anunciada.

El acto duró algún tiempo, dejando después una nota oficial.

En esta se hace constar que los reunidos se ocuparon extensamente de la crisis, acordando discutirla cuando se abran las Cortes.

Entienden los ex-ministros liberales que si fuesen llamados al poder antes de ser aprobados los presupuestos que están aún pendientes de discusión, les opondría muchas dificultades para poder desarrollar su programa político.

Si fuesen llamados después de celebradas las elecciones provinciales las dificultades se convertirían en verdadera imposibilidad.

Son muy comentadas las declaraciones del partido liberal hechas por boca de sus ex-ministros, acentuándose la creencia de que no tardará mucho tiempo en ocupar el poder.

Los liberales afirman que están preparados para ocuparlo con un programa que consideran beneficioso para los intereses de la patria, contando con soluciones para resolver muchos problemas de actualidad.

¿Conflicto solucionado?

Madrid 31-1-5. Comunican de Tánger que allí se afirma con muchos visos de certeza que por los buenos oficios de las potencias europeas ha quedado solucionado el conflicto franco-marroquí.

Español robado

Madrid 31-1-10 También de Tánger dicen que los moros que merodean por los alrededores de aquella ciudad continúan cometiendo toda clase de atropellos contra los europeos que pueden sorprender.

Ayer cogieron a un individuo de nacionalidad española a quien apalearon violentamente dejándole en mal estado después de robarle cuatro caballerías que pesaba.

Los extranjeros hallanse muy alarmados ante la audacia con que cometen sus tropelías los moros del interior.

Lance en París.—El Obispo de Sión

Madrid 31-1-15 Telegrafían de París que se han batido a espada los señores Montojo y Melsroye.

Después de darse varios asaltos, los dos combatientes quedaron levemente heridos.

—Esta mañana ha tenido el Obispo de Sión, Dr. Cardona, una larga entrevista con el ministro de Gracia.

De la guerra.—Campamento helado

Madrid 31-1-20. Recíbense despachos del teatro

de la guerra, dando cuenta que el frío ha arreciado en aquellas latitudes de una manera extraordinaria.

Todas las llanuras y los rios han quedado cubiertos bajo una espesa capa de nieve, que se ha endurecido.

Esto proporciona a los rusos grandes medios para facilitar el transporte de provisiones.

En cambio los soldados de ambos ejércitos sufren muchísimo con el frío.

Un despacho afirma que el campamento del general Kuropatkin se ha helado, habiéndose encontrado enterrecidos 700 soldados.

Entierro solemne.—Coronas

Madrid 31-1-30 Ayer tarde se verificó el entierro del diputado liberal D. Tomás Arifio, el cual resultó una imponente manifestación.

Presidieron el cortejo los señores Moret y Aguilera, formándolo un gran número de distinguidas personalidades.

Sobre el feretro se habían depositado varias coronas.

La escuadra japonesa

Madrid 31-1-35. Recíbense despachos del Extremo Oriente anunciando que se ha señalado en aguas de la isla de Java, en el estrecho de Malacca, la presencia de una escuadra japonesa.

Afirmase que dicha escuadra tiene la misión de vigilar el paso de los buques rusos y sus movimientos.

La escuadra japonesa navega en busca de la del Báltico.

Créese que el almirante Rosjentsuevski ha recibido ya instrucciones desde San Petersburgo, dándole cuenta de las instrucciones de los buques japoneses.

La Junta de asociados de Madrid

Madrid 31-1-40 En el salon de sesiones del Ayuntamiento ha tenido una reunión la Junta de Asociados al objeto de discutir algunos capítulos del presupuesto futuro.

Fué muy discutido el referente a la rebaja del impuesto de consumos.

Los reunidos no pudieron ponerse de acuerdo, resolviendo se designe una comisión que informe sobre dicho capítulo.

Siniestros intencionados

Madrid 31-1-45 Telegrafían desde S. Petersburgo que en diferentes puntos de los caminos ferroviarios han ocurrido algunas explosiones, las que afortunadamente no han causado víctimas, sino únicamente algunos desperfectos en los railes.

Sábese que dichas explosiones ocurren intencionadamente.

Comentarios sobre la reunión demócrata.—Mejoría

Madrid 31-1-50 En la reunión que han tenido los demócratas hicieron uso de la palabra la mayoría de los que asistieron.

Es objeto de muchos comentarios la exigencia que han manifestado de que quede aprobado el Concordato antes de subir al poder.

Sin embargo acordóse que cada cual proceda en la votación del Convenio con entera libertad. —Se halla muy mejorado de la dolencia que venía sufriendo el ministro de la Guerra general Villar.

CATArras bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

